
Periodico a cura dell’Amministrazione Comunale di Cornate d’Adda DICEMBRE 2023

Buon Natale 
e un Sereno Anno Nuovo

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 
E LA REDAZIONE 
AUGURANO A TUTTI I CITTADINI

Una bellissima immagine invernale della nostra città 
Foto di Giorgio Maretti



Prima Pagina

2

La conferenza di servizi  quindi ha riba-
dito il parere “favorevole con prescrizio-
ni” alla proposta della società,  confer-
mato dalla Provincia di Bergamo con 
determinazione dirigenziale.    
 
Di conseguenza, per portare a termi-
ne gli accordi iniziali stabiliti gli Enti 
interessati: Provincia di Lecco, Parco 
Adda Nord, comune di Cornate d'Ad-
da, Imbersago, Merate, Paderno d'Adda, 
Robbiate, Solza e Verderio si è stipulata 
una convenzione finalizzata a tutelare 
il sistema ambientale nel suo comples-
so e la salute dei cittadini che preve-
de ulteriori approfondimenti richiesti 
in fase di AIA e non considerati. Verrà 
fatta richiesta di fare parte, come pre-
visto dalla Provincia di Bergamo, ad un 
organismo che si occuperà del monito-
raggio dello stato di avanzamento delle 
azioni attuative e degli interventi  che 
saranno proposti/trasmessi dalla ditta.

Appare evidente come l'Amministra-
zione sia stata sempre interessata e 
coinvolta nello svolgimento degli atti 
amministrativi necessari al procedi-
mento al fine ottenere i riscontri utili a 
tutelare nel miglior modo possibile la 
salute dei propri cittadini e continuerà a 
vigilare in considerazione del fatto che, 
in queste occasioni, solo nel tempo si 
potrà valutare l'effettivo impatto della 
modifica di combustibile richiesta.

Ora vorrei però porgere a tutti voi un 
caloroso augurio di buon Natale e di un 
sereno Anno Nuovo confidando che si 
possa ritrovare presto la giusta soluzio-
ne ai tragici eventi  in essere  ed una 
convivenza degna di popoli civili.

Il Sindaco
Giuseppe Felice  Colombo

Nel mese 
di Giugno 
2021 Ital-

cementi Spa ha 
ribadito la richie-
sta, già inoltrata 
nell’Ottobre 2014 
alla Provincia 
di Bergamo, di 
aumentare l’u-

tilizzo del combustibile riveniente da 
rifiuti solidi secondari (CSS) in parzia-
le sostituzione dei combustibili fossili, 
portandone la quantità da 30.00 t/anno 
a 110.000 t/anno.

In seguito a tale richiesta la Provincia di 
Bergamo, in accordo con ATS Bergamo 
e ATS Brianza ha ritenuto di procedere 
ad approfondimenti relativi alla valuta-
zione di impatto sulla salute pubblica 
con approccio epidemiologico. L’Uni-
versità di Tor Vergata di Roma, incarica-
ta dell’analisi, ha espresso parere “favo-
revole” considerando che in presenza 
dell’aumento prospettato verrebbero 
rispettati i limiti prescritti di inquina-
mento.  

Il Comune di Cornate d’Adda, coinvol-
to sin dalla prima proposta del 2014, ha 
richiesto di potere partecipare con gli 
altri comuni interessati, al procedimen-
to di VIA e successivamente di AIA; la 
provincia ha ritenuto di ammettere gli 
enti non “autorizzatori”, solo in qualità 
di uditori e non a pieno titolo. 

Come possibilità prevista sono state 
presentate proposte circostanziate di 
approfondimento dell’analisi universi-
taria mediante metodologie alternative 
di ricerca volte ad approfondire ulte-
riormente l’impatto ambientale. Tali 
richieste non sono state del tutto con-
siderate o solo in minima parte.
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Dal comune

Nuovi servizi sanitari

Dal 13 novembre 2023 è ritorna-
to un importante servizio per 
il nostro territorio: la Dott.ssa 

Donghi Valentina ha iniziato l’attività 
di pediatra presso la nostra Città, con 
ambulatorio in Villa Comi - via Dossi 5  
nei seguenti orari: 

•  lunedì dalle 14.00 alle 16.30
•  martedì, mercoledì e venerdì  

dalle 10.45 alle 13.15
•  giovedì dalle 15.00 alle 17.30. 

La Dottoressa riceve su appunta-
mento, da prendere chiamando dalle 
ore 9.00 alle 10.30, il numero 351-
3480548. Per ricette, programmazio-
ne di bilanci di salute o consigli non 
urgenti si può scrivere all’e-mail:
pediatradonghi@gmail.com

È necessario che i pazienti preceden-
temente in carico al Dott. Casiraghi 
si iscrivano al servizio della nuova 
Dottoressa: il passaggio non avvie-
ne in automatico. Lo stesso vale per 
chi volesse cambiare pediatra e per i 
nuovi nati. 

L'iscrizione può avvenire con le se-
guenti modalità:

•  In farmacia

•  Tramite fascicolo sanitario del geni-
tore > servizi per i figli > scelta pe-
diatra

•  Portale sioc > https://sioc.asst-
brianza.it/SIOC/ 

Questo è valido per i pazienti resi-
denti a Cornate/Busnago/Roncello. 

Per tutti i pazienti fuori ambito è ne-
cessaria l'autorizzazione scritta della 
pediatra.
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Nei mesi scorsi sono state per-
petrate diverse truffe. 
Prima fra tutte quella messa in 

atto diffondendo online e sui social 
dei messaggi fake che utilizzano im-
propriamente il nome di IT-alert, per 
diffondere virus attraverso un’app: 
l'obiettivo è acquisire in modo frau-
dolento dati e informazioni sensibili 
di chi la installa. 

Il Dipartimento della Protezione Ci-
vile invita alla massima attenzione 
ricordando che l’unico sito ufficiale 
è www.it-alert.gov.it e che al mo-
mento non esiste alcuna app IT-alert: 

qualsiasi applicazione ne riproponga 
la dicitura è sicuramente malevola e 
potenzialmente dannosa.

Non sono state da meno le telefonate 
fatte ad anziani, nelle quali falsi poli-
ziotti hanno cercato di carpire la fidu-
cia delle loro vittime usando tecniche 
come quella della cauzione o quella 
della perdita di gas.

Ci sono state anche truffe che hanno 
ingannato la vittima convincendola 
a fornire informazioni personali, dati 
finanziari o codici di accesso, 
fingendosi un ente affidabile come 

l’INPS, in una comunicazione digitale. 
Quindi state all’erta e in caso di dubbi 
contattate le forze dell’ordine.

Ufficio Relazioni 
col Pubblico

Attenzione alle truffe



PRENDERCI CURA DI TE È LA NOSTRA MISSIONE!

“Da noi puoi trovare competenza, professionalità e cordialità!
Tutto ciò di cui hai bisogno per il tuo benessere in unico posto e a due passi da casa tua!

Ti aspettiamo!”

Dove siamo?

Via Principale 2
Verderio (LC)

www.studiogagliostro.it

Contatti

Tel 320 534 4579
Email: studiogagliostro@gmail.com

  
I nostri Professionisti:

- Osteopata
- Osteopata pediatrico
- Fisioterapista
- Fisioterapista pediatrico
- Massofisioterapista
- Chinesiologo
- Ortopedico
- Fisiatra e Agopuntrice
- Dietista/Nutrizionista
- Ostetrica
- Medico Estetico

Specialisti in:

- Fisioterapia e Osteopatia
-  Postura e ginnastica 

correttiva
-  Sport, movimento  

e attività fisica
-  Terapia fisica: tecar,  

onde d’urto, magnetoterapia, 
tens, laser, ultrasuoni

- Nutrizione
-  Percorso nascita  

e “pianeta” mamma
- Agopuntura
- Ozonoterapia
- Infiltrazioni
- Fisioestetica
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Dal comune

Adottata la prima variante 
al Piano di Governo del Territorio

D urante la seduta del 19 otto-
bre scorso il Consiglio comu-
nale ha adottato la prima va-

riante generale del Piano di Governo 
del Territorio (PGT) vigente, che è 
lo strumento che regola lo svilup-
po urbanistico del nostro territorio.
Prima dell’adozione è stato con-
cluso sia il procedimento di Valuta-
zione Ambientale Strategica (VAS), 
sia la valutazione di incidenza nei 
confronti del sito Natura 2000 del- 
l’Oasi Le Foppe di Trezzo sull’Adda, 
dai quali è emerso che le scelte effet-
tuate non hanno particolari criticità 
nei confronti delle matrici ambien-
tali e nessun effetto sull’Oasi WWF.

La variante adottata è in linea con le 
normative, la disciplina e gli obietti-
vi nazionali, regionali e provinciali 
riguardanti il consumo di suolo, che 
sposta totalmente la visione dei vec-
chi piani regolatori; lo sviluppo edili-
zio è quasi esclusivamente indirizzato 
verso il riutilizzo e la riqualificazione 
dell’ambiente costruito, evitando la 
cementificazione di aree agricole.
Inoltre nella variante vengono rece-
pite le prescrizioni delle recenti va-
rianti del Piano Territoriale Regionale 
(PTR), del Piano Territoriale di Coor-
dinamento della provincia di Monza e 
della Brianza (PTCP) e del Piano Ter-
ritoriale di Coordinamento (PTC)  del 
Parco Adda Nord e aggiorna la com-
ponente geologica e sismica con il 
Piano di Gestione del rischio idraulico 
comunale e il Piano di Gestione del 
Rischio Alluvioni (PGRA) regionale.

Vengono previsti solo due ambiti di 
trasformazione che erano già presen-
ti sia nel PRG 2004 sia nel 2012 e ne 
viene ridotta l’edificabilità oltre a pre-

disporre nuove aree di mitigazione 
ambientale. Vengono altresì ricon-
fermati i diciotto ambiti di rigenera-
zione individuati precedentemente 
dal Consiglio comunale, che preve-
dono modalità specifiche volte al riu-
so e riutilizzo di aree che oggi sono 
abbandonate oppure non utilizzate.

La normativa regionale sul consumo 
di suolo (la L.R. 31/2014) prevede che 
tutti gli strumenti urbanistici debba-
no adeguarsi al rispetto di soglie di 
riduzione del consumo di suolo, os-
sia la riduzione di aree edificabili. La 
Provincia di Monza e della Brianza ha 
stabilito per Cornate che l’obiettivo da 
raggiungere sia pari a 29.991 m2 per 
gli ambiti di trasformazione previsti 
da Documento di Piano. Con la pre-
sente variante abbiamo ampiamen-
te superato questo obiettivo, sono 
state rese non edificabili 35.033 m2.
Complessivamente la variante di PGT 
prevede un bilancio ecologico, ossia 
la differenza tra la superficie di ridu-
zione dell’area urbanizzata e urbaniz-
zabile e il consumo di suolo rispetto 
alle previsioni al 2014 di ben 99.493 
m2 che non sono più edificabili.

Il PGT contiene anche incentivi eco-
nomici per i cittadini i quali prevedo-
no sconti sul costo del contributo di 
costruzione relativi a:
•  riconversione di immobili industriali 

in contesti residenziali;
•  insediamenti residenziali abitativi   

convenzionati per cittadini fragili;
•  insediamenti turistico-ricettivi;
•  interventi di ristrutturazione edilizia  

nel centro storico e fuori dal centro 
storico;

•  realizzazione di esercizi di vicinato.
Tutti i documenti inerenti alla varian-

te del PGT sono disponibili sul sito 
comunale (https://comune.cornate-
dadda.mb.it/documento_pubblico/i-
variante-generale-pgt-adozione/) e 
depositati presso la Segreteria comu-
nale e sarà possibile effettuare osser-
vazioni utilizzando l’apposito modu-
lo dal 22 novembre al 22 dicembre 
2023, facendole pervenire, se in for-
mato elettronico alla pec comunale, 
oppure, se cartacee, al protocollo.

L'Assessore all’Edilizia Privata 
e Urbanisitica

avv. Fabio Quadri
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I l giorno 11 settembre per la scuo-
la secondaria e il 12 settem-
bre per le scuole primarie, è ini-

ziato un nuovo anno scolastico.
L’inizio di ogni anno scolastico è sem-
pre un evento importante e significa-
tivo nella vita di una comunità, col-
mo di sfide da affrontare all’insegna 
della condivisione e della responsabilità.  

È importante che la scuola sia, oltre che 
luogo di studio, anche occasione per in-
contrarsi, intraprendere attività di gruppo e 
a intrecciare relazioni di crescita reciproca. 
Il Piano al Diritto allo studio condivi-
so nel mese di ottobre  coi membri 
della  Commissione al diritto allo stu-
dio e poi approvato nella giunta co-
munale  tenutasi il 2 novembre si fon-
da proprio su questa consapevolezza.

Il PDS è il documento di base per la proget-
tazione dei servizi e la distribuzione delle 
risorse economiche destinate al mon-
do della scuola: ed è frutto del costante 
dialogo e del confronto tra l’Amministra-
zione Comunale, l’Istituzione scolastica 
e le realtà del territorio, nel rispetto del-
le specifiche competenze e autonomie.

È realizzato in un’ottica di collaborazio-
ne, di sostegno dell’offerta formativa e 
con l’obiettivo di erogare tutta quella 
serie di servizi che favoriscono il dirit-
to allo studio, nell’ambito di una politi-
ca di promozione sociale dell’individuo.

Delinea gli interventi che l'Amministra-
zione Comunale intende attivare per 
garantire il supporto al sistema edu-
cativo nel suo complesso, rendendo 
possibile la piena realizzazione delle 
attività programmate dalle istituzioni 
scolastiche cittadine e offrendo ulterio-
ri opportunità educative e formative: 
proposte di progetti culturali, sportivi e 

di educazione alla salute, servizi per le 
famiglie, supporto socio-assistenziale, 
interventi alle strutture scolastiche ecc.
Le risorse economiche destinate a questi 
scopi sono ingenti. Il totale degli investi-
menti per l’anno scolastico 2023/2024, al 
netto delle entrate, è di oltre € 750.000,00.

Un primo obiettivo è stato quello di fa-
vorire la natalità e di andare incontro 
alle esigenze delle famiglie e dei geni-
tori che lavorano, sostenendo i servi-
zi di prima infanzia, stanziando somme 
per il contenimento delle rette dell’a-
silo nido e delle scuole dell’infanzia.

Per il nido, che attualmente ospita 39 
bimbi, l’importo messo a disposizione per 
calmierare le rette è di circa € 77.000,00. 
L’Amministrazione poi, con delibera 
di Giunta, ha nuovamente aderito alla 
misura Nidi Gratis di Regione Lombar-
dia che consente per le famiglie che ne 
hanno i requisiti ulteriori agevolazioni 
economiche per accedere al servizio.

Per le scuole paritarie dell’infanzia che 
svolgono un importantissimo ruolo sul 
territorio, si è confermato, grazie ad 
un’apposita convenzione sottoscritta 
tra ente e amministrazione comunale, il 
contributo annuo di € 200.000,00. Per 
far fronte all’aumento dei costi di gestio-
ne delle strutture che in caso contrario 
sarebbe dovuto gravare sulle famiglie, 
quest’anno il contributo è stato integra-
to di ulteriori € 20.000,00. Il tutto ai fini 
del contenimento delle rette che le fami-
glie pagano mensilmente per il servizio.

Per arricchire e ampliare l’offerta formati-
va, i fondi assegnati ai nuovi progetti edu-
cativi e didattici proposti nelle scuole sono 
stati di circa € 18.800,00 per le primarie e 
€ 17.000,00 per le secondarie. Per le 
dotazioni librarie di circa € 21.000,00.

Per il progetto di scuola digitale l’ammini-
strazione ha stanziato € 26.303,20 per l’ac-
quisto di 35 tablet e relative custodie con-
segnati ai ragazzi in un incontro tenutosi 
il 9 settembre 2023 presso il Comune alla 
presenza anche dell’amministrazione e dei 
responsabili dell’Associazione “Genitori 
in….Oltre” che da anni collaborano con il 
Comune e  la scuola impegnandosi  a for-
nire consulenza e assistenza ai ragazzi e 
alle loro famiglie e che anche in questa oc-
casione ringraziamo per il prezioso aiuto.

Al fine di favorire il percorso di appren-
dimento e l’inserimento di alunni stra-
nieri, per interventi di mediazione e fa-
cilitazione linguistica è stato previsto 
uno trasferimento di circa € 6.000,00. 

Per l’assistenza educativa, l’inserimen-
to degli alunni diversamente abili e 
il servizio psicopedagogico l’impor-
to stanziato supera i € 395.200,00. 
Si sono assicurati anche tutti gli altri ser-
vizi quali post scuola, refezione scolasti-
ca, trasporto, ecc. prevedendo riduzioni /
agevolazioni sulle tariffe o esenzioni per 
tutte le situazioni di grave disagio sociale.
Come più volte evidenziato le ingen-
ti risorse che ogni anno vengono mes-
se a disposizione per le scuole, sono 
un riconoscimento del valore di tutte 
le azioni che direttamente o indiretta-
mente, le varie realtà del territorio pon-
gono in essere con obiettivi educativi 
indirizzati al benessere dei minori, alla 
loro crescita e formazione, e comunque 
un segno concreto dell’attenzione che 
questa amministrazione ha, e ha sem-
pre avuto, per i ragazzi e le loro famiglie. 

Un ringraziamento a tutti quanti han-
no collaborato e continuano a farlo.

L'Assessore alla Pubblica Istruzione
Avv. Maria Cristina Teruzzi

Piano per il diritto allo studio
Anno scolastico 2023/2024
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Dal comune

Piano Nazionale di Ripresa 
e Resilienza (PNRR)

Il PNRR rappresenta una grande occa-
sione per realizzare progetti innovativi 
nel nostro paese. Il PNRR italiano si 

articola in missioni di intervento:
•  MISSIONE 1. Digitalizzazione, innova-

zione, competitività e cultura. 
•  MISSIONE 2. Rivoluzione verde e transi-

zione ecologica.
Gli enti locali rivestono un ruolo fonda-
mentale per assicurare la realizzazione 
degli investimenti del PNRR, quale livello 
di governo più vicino al cittadino e alle 
necessità dei territori.
Per cogliere le opportunità offerte dal 
PNRR la nostra Amministrazione ha par-
tecipato ai bandi in materia di digitalizza-
zione per i quali sono già stati emanati i 
decreti di finanziamento.

Elenco progetti MISSIONE 1:
•  abilitazione al cloud per le Pubbliche 

Amministrazioni Locali;
•  esperienza del Cittadino nei servizi pub-

blici (sito web, istanze online e App per le 
segnalazioni);

•  adozione app IO;
•  adozione piattaforma PAGOPA;
•  estensione dell'utilizzo delle piattaforme 

nazionali di identità digitale - SPID CIE;
•  notifiche Digitali violazioni Codice Della 

Strada.
Stato dei lavori:
•  l’abilitazione al Cloud per le PA Locali è 

già stata realizzata ed è operativa;
•  l’adozione della piattaforma PagoPA 

vedrà il nuovo portale online entro la fine 
del 2023;

•  gli altri progetti vedranno la realizzazione 
nel 2024 come previsto dal programma.

    
Elenco progetti MISSIONE 2:
•  lavori di rifacimento copertura palaroller 

e realizzazione impianto fotovoltaico.
L'art. 1, commi 29-37, della legge 27 dicem-
bre 2019, n. 160 (legge di bilancio 2020) 
prevede che, per ciascuno degli anni dal 

Piano per il diritto allo studio
Anno scolastico 2023/2024

2020 al 2024 sono assegnati ai comuni 
contributi per investimenti destinati ad 
opere pubbliche in materia di efficienta-
mento energetico e di sviluppo sosteni-
bile, nel limite complessivo di 500 milioni 
di euro annui, sulla base della popolazione 
residente al 1° gennaio 2018; il contributo 
spettante a questo comune è pari ad € 
90.000,00.
Tali linee di intervento sono confluite 
all’interno della Missione 2: rivoluzione 
verde e transizione ecologica; Compo-
nente c4: tutela del territorio e della risorsa 
idrica; Investimento 2.2: interventi per la 
resilienza, la valorizzazione del territorio 
e l'efficienza energetica dei comuni, del 
PNRR.
I Comuni beneficiari sono tenuti ad utiliz-
zare una quota pari o superiore al 50 per 
cento delle risorse assegnate nel periodo 
dal 2020 al 2024, per investimenti desti-
nati alle opere pubbliche di cui alla lettera 
a) del comma 29 (interventi di efficienta-

mento energetico, ivi compresi interventi 
volti all'efficientamento dell'illuminazione 
pubblica, al risparmio energetico degli edi-
fici di proprietà pubblica e di edilizia resi-
denziale pubblica, nonché all'installazione 
di impianti per la produzione di energia da 
fonti rinnovabili).
Il Comune di Cornate ha previsto di uti-
lizzare tale contributo di € 90.000,00, 
ricompreso dal Ministero all’interno del 
PNRR, per la realizzazione dell’intervento 
previsto nel programma opere pubbliche 
2024-2026 “Lavori di rifacimento coper-
tura palaroller e realizzazione impianto 
fotovoltaico” di complessivi € 210.000,00 
(di cui € 120.000,00 finanziati con proventi 
concessioni ad edificare).
Si fornisce di seguito prospetto con ripor-
tati i progetti PNRR previsti nel bilancio di 
previsione 2024-2026

L'Assessore Urbanistica e digitalizzazione 
Avv. Fabio Quadri

MISSIONE COMPONENTE LINEA D’INTERVENTO INTERVENTO FINANZIAMENTO

1
M1. Digitalizzazione, 
innovazione, competiti-
vità, cultura  e turismo

M1.C1 - Digitalizza-
zione, innovazione e 
sicurezza nella PA

M1.C1 I1- 1.
Digitalizzazione della pubbli-
ca amministrazione

Avviso Investimento 1.2 “Abilitazio-
ne al cloud per le PA Locali” Comuni 
Aprile 2022 C71C22000050006

€ 83.044

2
M1. Digitalizzazione, 
innovazione, competiti-
vità, cultura  e turismo

M1.C1 - Digitalizza-
zione, innovazione e 
sicurezza nella PA

M1.C1 I1- 1.
Digitalizzazione della pubbli-
ca amministrazione

Avviso Misura 1.4.1 “Espe-
rienza del Cittadino nei servizi 
pubblici” Comuni Aprile 2022 
C71F22000380006

€ 155.234

3
M1. Digitalizzazione, 
innovazione, competiti-
vità, cultura  e turismo

M1.C1 - Digitalizza-
zione, innovazione e 
sicurezza nella PA

M1.C1 I1- 1.
Digitalizzazione della pubbli-
ca amministrazione

Avviso Misura 1.4.3 “Adozione 
app IO” Comuni Aprile 2022 
C71F22000030006

€ 10.633

4
M1. Digitalizzazione, 
innovazione, competiti-
vità, cultura  e turismo

M1.C1 - Digitalizza-
zione, innovazione e 
sicurezza nella PA

M1.C1 I1- 1.
Digitalizzazione della pubbli-
ca amministrazione

Avviso Misura 1.4.3 “Adozione 
piattaforma pagoPA”            Comuni   
Aprile 2022 C71F22000050006

€ 36.851

5

M1. Digitalizzazione, 
innovazione, competiti-
vità, cultura  e turismo

M1.C1 - Digitalizza-
zione, innovazione e 
sicurezza nella PA

M1.C1 I1- 1.
Digitalizzazione della pubbli-
ca amministrazione

Avviso Misura 1.4.4 “Estensione 
dell’utilizzo delle piattaforme 
nazionali di identità digitale - SPID 
CIE” Comuni Aprile 2022
C71F22000040006

€ 14.000

6
M1. Digitalizzazione, 
innovazione, competiti-
vità, cultura  e turismo

M1.C1 - Digitalizza-
zione, innovazione e 
sicurezza nella PA

M1.C1 I1- 1.
Digitalizzazione della pubbli-
ca amministrazione

Avviso Misura 1_4_5 “Noti-
fiche Digitali violazioni CDS” 
C71F22002840006

€ 32.589

7
M2. Rivoluzione verde 
e transizione ecologica

M2.C4 - Tutela del 
territorio e della 
risorsa idrica

Interventi per la resilienza, la 
valorizzazione del territorio 
e l’efficienza energetica dei 
Comuni

Lavori di rifacimento copertura 
palaroller e realizzazione impianto 
fotovoltaico C74J23000870001 € 90.000
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Associazioni

Centro culturale Benedetto XVI
Iniziative per il 2024 del centro culturale

Presentiamo brevemente il pro-
gramma culturale per i primi 
mesi dell’anno 2024 del Centro 

Culturale BENEDETTO XVI fornendo 
alcune informazioni che riteniamo utili 
per favorire la partecipazione alle atti-
vità previste.

Le iniziative sono articolate secon-
do una precisa scansione tempora-
le (almeno una al mese), ma in base 
anche alle diverse offerte culturali che 
vengono proposte, in quanto si spazia 
dalle visite a luoghi d’arte, o conferen-
ze (come quelle dedicate al magistero 
di Papa Benedetto o alla nascita della 
diocesi milanese) a visite a mostre e 
musei e, ancora, ad incontri su temati-
che di stretta attualità civile (ad esem-
pio quella sull’idea d’Europa nelle sue 
varie implicazioni).

È opportuno si sappia che solo le visite 
guidate a luoghi d’arte sono RISERVATE 
AI SOCI.

A tale proposito chi volesse partecipare 
alle nostre visite culturali deve obbliga-
toriamente diventare nostro Socio. Per 
informazioni scrivere una email a cen-
tro.culturale.b16@gmail.com facendo-
ne esplicita richiesta, oppure telefonare 
al 340 9454934.

Ci auguriamo che queste attività, che 
richiedono un non trascurabile impe-
gno organizzativo da parte nostra, 
incontrino l’approvazione e l’interesse 
da parte di tutti i cittadini.

Con l’occasione e ringraziando la dire-
zione della “Voce di Cornate d’Adda” 
per lo spazio a noi riservato, auguria-
mo a tutte le famiglie un sereno e SAN-
TO NATALE.

DOMENICA 14 Gennaio
PRANZO DEL SOCIO e dei simpatizzan-
ti presso il Ristorante “La TRATTORIA 
dei CACCIATORI” di Imbersago.

DOMENICA 21 Gennaio 
Visita guidata al MUSEO ARCHEOLOGI-
CO di Milano dove potremo ammirare 
i reperti longobardi trovati nelle tombe 
scoperte a Trezzo sull’Adda. Saremo 
accompagnati dalla dott.ssa ELENA 
PERCIVALDI medievista, giornalista 
professionista, storica ed esperta di sto-
ria longobarda.

DOMENICA 18 Febbraio 
Visita guidata alla Basilica romani-
ca di Santa Maria in Calvenzano e 
al monastero di San Bernardino di 
CARAVAGGIO dove potremo ammira-
re gli stupendi affreschi recentemente 
restaurati, entrambe queste due chiese 
fanno parte dei luoghi del cuore del FAI.

SABATO 9 Marzo 
Visita guidata alla cittadina di ACQUI-
TERME in mattinata poi visita alla sug-
gestiva abbazia di Sezzadio ed infine 
breve visita al paesino medievale di 
CASSINE.

SABATO 13 Aprile
Visita guidata alla storica città di SALUZ-
ZO, capitale del relativo marchesato e 
all’affascinante Castello della MANTA 

gestito dal FAI. Il castello è un luminoso 
esempio di arte rinascimentale di corte 
del primo ‘400. 

GIOVEDÌ 4 - 11 - 18 
e MERCOLEDÌ 24 Aprile
Corso in 4 lezioni fra Storia, Arte e Spi-
ritualità dedicato alla STORIA MEDIE-
VALE/STORIA DELL’ARTE ANTICA E 
MEDIEVALE dal titolo: Nel segno di 
Sant’Ambrogio: Milano cristiana tra tar-
da antichità e Medioevo. Il corso si pro-
pone di illustrare la nascita della diocesi 
ambrosiana attraverso la figura icastica 
di Sant’Ambrogio e la fondazione delle 
storiche basiliche milanesi.
Il corso sarà tenuto dalla dott.ssa Elena 
Percivaldi Laureata in Lettere moder-
ne-Storia medievale presso l'Università 
degli Studi di Milano, è storica medievi-
sta e giornalista professionista.

MAGGIO 
da definire conferenze dedicate all’EU-
ROPA in occasione delle ELEZIONI 
EUROPEE.

OTTOBRE 
da definire conferenze dedicate al pen-
siero di BENEDETTO XVI.

Per informazioni 
contattare questo numero: 
340 9454934

PROGRAMMA 2024
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Iniziative natalizie
XVI Mostra di Presepi

Sono passati 45 anni dal lontano 
1978, quando - parlando con don 
Giovanni Vassena, allora coadiu-

tore dell'oratorio - nacque l'idea di un 
presepe vivente. “Sarebbe bello – pro-
posi – lasciare nel periodo natalizio 
il segno tangibile di un avvenimento 
successo oltre 2000 anni fa, testimo-
niando la nostra fede.” L'idea fu subito 
accettata e, nonostante i molti dubbi su 
come organizzare questa rappresenta-
zione, con la volontà e l'entusiasmo 
di alcuni giovani di allora ci mettem-
mo al lavoro, dando così vita ad una 
tradizione che continua ancora oggi. 
Come location fu scelta la Piazza XV 
Martiri, affianco alla chiesa; per i per-
sonaggi si resero disponibili atto-
ri della CTC ma anche concittadini, 
giovani e adulti, che mai avevano 
recitato prima di allora; i testi furo-
no preparati appositamente per l’oc-
casione; per i costumi si utilizzaro-
no quelli che mio papà, Bertu ul sart, 
aveva realizzato anni prima per i vari  
teatri; la scenografia fu costruita diret-
tamente in loco da volontari e furono 
necessarie molte giornate di duro la-
voro al freddo per terminarla. 

Sarà stato per la novità dell'evento o 
per la curiosità di vedere il bambinello 
di otto mesi (il più piccolo trovato di-
sponibile), fatto sta che la notte di Na-

tale la piazza era stracolma di persone 
che, sfidando il gelo e la stanchezza, 
vissero in silenzio e raccoglimento la 
rappresentazione santa. 

Negli anni a venire si è cercato di pro- 
porre sempre qualcosa di nuovo,  
utilizzando anche diversi cortili del-
la città. Un impegno notevole è stato 
richiesto in particolare nel 1991, per 
l’allestimento nel cortile al civico 35 
di Via Matteotti, quando fu costrui-
to un intero villaggio e i partecipanti 
svolsero i lavori dei personaggi che 
rappresentavano (l’oste, il mugnaio, la 
lavandaia, il ciabattino, i pastori con 
vari animali) coinvolgendo per ore il 
pubblico durante il presepe vivente.
La scenografia in piazza ha rappresen-
tato negli anni anche capolavori come 
una grotta con cascata, un mulino, il 
presepe napoletano, la Basilica di San 
Pietro, il ponte di Brooklyn, una ca-
scina con la mietitrebbia; quando poi 
non è stato più disponibile lo spazio 
iniziale, si è passati alla costruzione 
della capanna di  fianco alla chiesa. 
Quest'anno, oltre alla capanna, si ag-
giungeranno alcune case orientali con 
il pozzo e la tradizione natalizia pro-
seguirà.

Da 16 anni inoltre il gruppo di “Ami-
ci del Presepio” organizza una Mo-

stra presepistica presso l'Oratorio 
San Luigi, esponendo ogni anno 
ben 30 presepi di artisti provenien-
ti da tutta la Brianza (anche di Cor-
nate e Porto!), vere opere d'arte viste 
negli anni da oltre 50 mila persone. 

Anche in questo caso si cerca di proporre 
ogni anno delle novità, dai presepi po-
polari a quelli orientali o ai napoletani.

Nella Mostra 2023-2024, la cui inau-
gurazione sarà venerdì 8 dicembre alle 
16:00, verranno esposti per la prima 
volta alcuni presepi di carta. I giorni 
di apertura saranno poi tutti i sabati, 
i prefestivi e i festivi fino al 14 gen-
naio compresi, dalle 14:30 alle 18:30. 

Aperture straordinarie:
•  8 dicembre (inaugurazione) dalle 

16:00 alle 18:30
•  10 dicembre (giorno del mercatino) 

dalle 10:00 alle 18:30
•  25 dicembre (S. Natale) dalle 15:00 

alle 18:30

Un doveroso ringraziamento alla re-
dazione “La Voce” per la disponi-
bilità e un augurio a tutti voi di un 
Santo Natale e un migliore 2024

Per il gruppo “Amici del Presepio”
Pier Giulio Brivio

Centro culturale Benedetto XVI
Iniziative per il 2024 del centro culturale



CORNATE d'ADDA
P.za XV Martiri 10 
Tel. 039 69 21 37

Seguiteci sui social
per tutti i pani speciali 

della giornata

VENITE A SCOPRIRE
I NOSTRI PANETTONI

DALLE 5:00 DEL MATTINO, IL GUSTO E PROFUMO DEL BUONGIORNO

panificio_riva   •  PanificioRiva 
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Commercio

selezionare le aziende produttrici da inse-
rire tra i nostri scaffali, andando a scegliere 
oltre alle più conosciute aziende farma-
ceutiche, anche realtà che utilizzassero 
prodotti naturali e di qualità che fossero, 
laddove possibile, del territorio.

Avete un messaggio per gli abitanti di 
Porto d'Adda e limitrofi?
In realtà, essendo una farmacia, spererem-
mo di vederli il meno possibile -sorridono 
entrambe-, ma per qualunque bisogno 
saremo sempre disponibili, mettendo in 
campo tutte le nostre conoscenze con 
passione e gentilezza, con pazienza e 
ascolto. Senza mai scordarci che l'etimo-
logia greca della parola “cura” significa 
servizio, mettersi all'ascolto dell'altro. Ed è 
esattamente ciò che faremo.

Farmacia Santa Rita S.n.c. 
delle dott.sse Canali Laura e Carcano Ilenia
Piazza Don Giulio Ambrosiani 6
20872 Cornate d’Adda - Fraz. Porto d’Adda

I sorrisi sono quelli di Ilenia e Laura, 
giovani imprenditrici che, dopo la loro 
ventennale esperienza in farmacie del 

territorio, a seguito della vincita del con-
corso a cui parteciparono nel lontano 
2011 ed una serie di coincidenze che han-
no quasi dell’incredibile, hanno deciso di 
fare il grande passo. Dietro questa scelta ci 
sono molta passione per il loro lavoro e per 
le persone, coraggio e un pizzico di follia. 
Conciliare famiglia e lavoro non è certo 
impresa semplice, ma Ilenia e Laura non si 
sono fatte scoraggiare e l'8 novembre han-
no aperto la loro Farmacia, la Santa Rita, 
nel cuore della frazione Porto d'Adda.

Perché proprio Santa Rita?
Questa Santa è una delle poche che è stata 
prima di tutto sposa e madre: per questo 
l'abbiamo da subito sentita molto vicina a 
noi, dato che entrambe abbiamo due figli. 
Inoltre, è considerata la Santa degli impos-
sibili perché ha fatto accadere miracoli su 
persone che parevano incurabili. Il logo 
della nostra farmacia racchiude entrambe 
le accezioni: la rosa indica la femminilità, 
la dolcezza e la tenerezza, ma è anche una 
pianta ritenuta curativa. La goccia sotto-
stante cade nell'alambicco, simbolo degli 
esperimenti e delle formulazioni galeniche.

Come siete approdate a Porto d'Adda?
Quasi per caso anche se località da noi già 
conosciuta, con stupore l’abbiamo vista 
tra le sedi disponibili del concorso. Porto 
d'Adda ci è sembrato il luogo adatto per la 
nostra idea di farmacia, ovvero luogo dove 
il cliente non è solamente una persona che 
arriva, chiede il farmaco e se ne va. Per noi 
si tratta di pazienti, di qualcuno che può 
aver bisogno di un consiglio, sia dal punto 
di vista medico che dal punto di vista della 
vicinanza umana. Per questo in un pae-
se piccolo è possibile costruire relazioni 

nel tempo, che ci aiutano a conoscere le 
persone e a poter dare loro suggerimenti 
sempre più adatti, cure che siano persona-
lizzate. Il valore della comunità è per noi 
fondamentale.

A proposito di comunità, finora come 
siete state accolte?
Mai avremmo pensato di trovare già una 
famiglia adottiva: Maria Teresa Mazzo-
la, anche in memoria del suo caro marito 
scomparso lo scorso gennaio, e i suoi fi-
gli ci hanno aiutate fin da subito. Il loca-
le della farmacia è di loro proprietà, dove 
fino al 2009 Maria Teresa ha gestito la sua 
merceria. Siamo diventati un'unica squadra 
all'opera: tutti hanno spostato scaffali, si-
stemato mensole, accatastato cartoni. Non 
riusciremo mai a ringraziarli abbastanza 
per il loro aiuto e la loro vicinanza. Anche 
tutti i professionisti e le maestranze che 
hanno lavorato alla trasformazione degli 
ambienti sono stati eccezionali. Come par-
tenza ci riteniamo decisamente fortunate 
e speriamo di poter rendere alla comunità 
almeno una parte di questo affetto.

Come avete organizzato la farmacia?
Proprio seguendo la nostra idea di luogo 
accogliente, dove la gente si possa senti-
re a proprio agio, abbiamo evitato di co-
struire un ambiente asettico e freddo, ma 
abbiamo optato per colori caldi sulle pareti 
come l'ocra e il verde. 
Anche la carta da parati contiene la rosa, 
che fa un rimando al logo della farmacia, 
insieme ad altri fiori, tra foglie e rami. Tut-
ti questi elementi richiamano la natura in 
un duplice significato: da un lato fonte pri-
maria da cui si attinge per creare chimica-
mente i rimedi, dall'altro elemento che ca-
ratterizza Cornate d'Adda, che è circondata 
dal verde e nasce sulle sponde dell'Adda.
Abbiamo dedicato molto tempo e cura a 

Due sorrisi e tanta professionalità 
alla farmacia Santa Rita





Sesta edizione “corri con energia”  
corsa lungo l'Adda e le sue centrali
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Sport

Eccoci di nuovo pronti ad acco-
gliere migliaia di persone nel No-
stro stupendo Paesaggio. Anche il 

2024 inizia per noi Corsari con grande 
fermento per l’organizzazione e la pre-
parazione della manifestazione podi-
stica più attesa dai runners di tutta la 
provincia di Monza e Brianza e in parte 
anche da chi abita i Paesi più prossimi 
delle province confinanti.

Ogni paese ha la sua tapasciata, ma la 
nostra è speciale. Non tutti hanno la 
fortuna di poter vantare entro i propri 
confini un territorio così ricco di bellez-
ze naturali, paesaggistiche, architetto-
niche ed artistiche.

Il crescente afflusso di partecipanti ha 
costretto l’organizzazione a spostare 
la sede di partenza. Già dal 2023 è sta-
to scelto il centro Sportivo Comunale 
come punto ritrovo per poter accoglie-
re il gran flusso di corridori e cammi-
natori che arrivano a frotte tra le 7.30 
e le 9.30 della terza domenica mattina 
di gennaio, per poi partire alla spiccio-
lata e suddividersi lungo i tre percorsi 
segnalati che comprendono gran parte 
del territorio del nostro Comune oltre 
a lambire i confini di Paderno d’Adda e 
Trezzo sull’Adda. 

Il tracciato che si snoda in questi tre 
Paesi, consente di apprezzare ampia-
mente la ricchezza di flora e fauna del 
Parco Adda Nord e conduce il podista 
ai noti paesaggi che fecero da sfondo 
a numerose opere artistiche del grande 
maestro Leonardo da Vinci e alle opere 
architettoniche progettate dallo stes-
so e realizzate dopo la sua morte, pri-
mo fra tutti il grande sistema di chiuse 
che consentiva e agevolava la viabilità 
fluviale dell’epoca.

Sul percorso dei 9 km è possibile ammi-
rare l’architettura esterna delle Centrali 
Idroelettriche Bertini ed Esterle. I per-
corsi più lunghi (18km e 27km) arriva-
no a Paderno, aprendo ai partecipanti 
un bellissimo scorcio sulla centrale Se-
menza (la più giovane delle 3 Centrali 
gestite da Edison) e sul famoso ponte 
S. Michele. Procedendo lungo l’alzaia 
si incontra la chiesetta di Santa Maria 
Addolorata dove il Cavalier Fiorenzo 
Mandelli attende i podisti con un ric-
co bagaglio di informazioni e aneddoti 
storici. Sarà inoltre possibile scorgere 
sul percorso il Santuario della Madonna 
della Rocchetta, arroccato a 100 mt di 
dislivello dopo il ristoro dello Stallazzo.

La scelta dei punti ristoro non è di se-
condaria importanza. Si è cercato di 
valorizzare il patrimonio gastronomico 
locale grazie al coinvolgimento di risto-
ranti e aziende agroalimentari presenti 
sul territorio. Per questa ragione i no-
stri ristori sono tra i più apprezzati del 
circuito FIASP, federazione italiana di 
riferimento per questo genere di eventi 
non competitivi.
Ringraziamo i numerosi sponsor che 
sostengono l’evento e tutte le Asso-
ciazioni di volontariato che con il loro 
contributo attivo e proattivo rendono 
possibile la realizzazione di questo pro-
getto, dimostrando per l’ennesima volta 
che unire le forze permette di ottenere 
risultati più grandi.

La collaborazione con altre realtà non 
si ferma per i Corsari entro i confini del 
Comune. Il 2024 vedrà una curiosa no-
vità per valorizzare ulteriormente il me-
dio corso del fiume Adda: si tratta del 
TRITTICO DELL’ADDA, prima edizione. 
Una triade di eventi, la nostra "Corri 
con Energia” di gennaio, la camminata 
del GP Trezzo di aprile e la Stravaprio 

di giugno. Il podista che intende parte-
cipare a tutte queste tre manifestazioni 
richiederà un timbro al termine di ogni 
evento e presentando i tre timbri alla 
Stravaprio gli sarà riconosciuto un ulte-
riore premio.
Questo connubio tra associazioni che 
gravitano intorno al Parco Adda ha por-
tato buoni frutti per la realizzazione di 
altri eventi anche di carattere agonisti-
co; in particola la “50 km sull’Adda” che 
vedrà nel 2024 la sua seconda edizione 
e che costeggia per quasi tutto il per-
corso il fiume da Lecco a Cassano.
La "Corri con Energia” si è ormai con-
solidata come manifestazione di punta 
del territo e pluripremiata dalla FIASP 
come miglior manifestazione della Pro-
vincia di Monza e Brianza
Non resta che invitare tutta la citta-
dinanza a condividere con i Corsari 
questo giorno di sport, cultura, immer-
sione nella natura, convivialità e degu-
stazione.

La prossima edizione si terrà 
il 21 gennaio 2024.

CORRI 
Energia

con

Lungo l’ADDA e le sue CENTRALI

Un suggestivo percorso lungo il fiume Adda in uno
degli ambienti naturali più belli della Brianza

Organizzano la 6a edizione di

www.corriconenergia.it

EVENTO LUDICO MOTORIO
a passo libero

CORNATE D’ADDA MB
RITROVO e PARTENZA: CENTRO SPORTIVO di Cornate d’Adda - Via Aldo Moro
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Tutti capi attuali delle marche più prestigiose

e molte altre...



Centro di Aggregazione Giovanile CAG  
Studio e divertimento per ragazzi di tutte le età

Il Centro di Aggregazione Giovanile 
di Cornate d’Adda, gestito da Atipica 
Cooperativa Sociale Onlus dal 2004 

ca. è un luogo d’incontro aperto, impor-
tante e significativo nel percorso di cre-
scita verso l’età adulta. 
Il Centro, che accoglie preadolescenti, 
adolescenti e giovani compresi nella fa-
scia d’età tra gli 11 ai 22 anni, è finalizzato 
alla socializzazione, alla promozione e 
progettazione di occasioni aggregative, 
ludiche, culturali, ricreative, espressive e 
comunicative che abbiano la funzione di 
prevenire il disagio giovanile.  La carat-
teristica essenziale del C.A.G. è dunque 
quella di rafforzare la rete comprenso-
riale di luoghi stabili di incontro positivo, 
sostenendo percorsi di costruzione dell’i-
dentità e del senso di appartenenza, po-
nendosi come luogo fisico in cui poter far 
accadere in un contesto sociale, sempre 
più complesso e in rapido cambiamento, 
le proprie idee, progetti, iniziative, desi-
deri formativi. Gli educatori e i professio-
nisti attivi nei laboratori, inoltre, sosten-
gono i ragazzi in un percorso di utilizzo 
consapevole delle strutture, dei servizi 
comunali, delle diverse risorse del ter-
ritorio, promuovendo la partecipazione 
come strumento per la convivenza civile, 
la conoscenza dei diritti e dei doveri, la 
valorizzazione delle differenze e delle di-
verse abilità individuali. 

Le attività del centro sono suddivise in: 
•  spazio compiti, ricerche e supporto al 

metodo di studio;
•  tempo libero (cinema, musica, video-

giochi, tv, area relax, giochi in scatola, 
ping pong e calcetto);

•  laboratori  creativi ed esperienziali.

Una delle particolarità del C.A.G. è la sua 
offerta laboratoriale, concepita come una 
vera e propria officina di idee e risultato 
di un ascolto e di una condivisione dei 

bisogni dei ragazzi, offrendo e valoriz-
zando occasioni di impegno e di utilizzo 
del tempo libero. Tra le attività proposte 
in questi anni: laboratorio di musica (il 
Centro attualmente mette due chitarre 
a disposizione dei ragazzi); life skills (svi-
luppo competenze); laboratorio di gio-
coleria; tornei sportivi al C.S. Colnago; 
laboratorio di scrittura creativa; uscite sul 
territorio (Parco del Curone, Parco Adda 
Nord); laboratorio di disegno manga; la-
boratorio di fotografia. Rilevante anche il 
coinvolgimento in progetti come Dante 
Go (un gioco interattivo per le via del pa-
ese); Dietro le Quinte (fusione fra teatro, 
musica e arti figurative creato da profes-
sionisti del settore della recitazione, della 
musica e delle arti espressive); Humans 
of Brianza (progetto socio-fotografico 
che coinvolge attivamente gruppi di gio-
vani e punta a raccogliere e raccontare 
spunti di umanità variegata nel nostro 
territorio). Collaborare con le risorse del 
territorio, quali la scuola, le organizzazio-
ni sportive e di volontariato per la realiz-
zazione di attività ed eventi, e creare un 
funzionale canale comunicativo con le 
famiglie dei ragazzi è essenziale per il rag-
giungimento degli obiettivi del Centro. La 
scorsa estate ad esempio il C.A.G.  si è ri-
cavato uno spazio durante l’evento “Città 
sotto le stelle”, organizzato dal Comitato 
Commercianti di Cornate in collabora-
zione con l’Amministrazione Comunale, 

Associazioni del territorio, Protezione Ci-
vile e Parrocchia, che ha coinvolto anche 
la frazione di Colnago. I ragazzi hanno 
avuto la possibilità di sperimentarsi con 
la selezione di alcuni brani da mixare du-
rante il dj set organizzato con Freedom 
Street Radio, gestendo inoltre in autono-
mia la preparazione dell’aperitivo pome-
ridiano offerto poi alla cittadinanza. 

Prossimi laboratori: 
•  Coding: imparare le basi dell’informati-

ca per ideare e progettare idee in modo 
creativo

•  Fumetto: approfondimento delle basi 
della narrazione per immagini, alla sco-
perta dei talenti espressivi

•  Podcast: dal concept alla registrazio-
ne e postproduzione di un podcast per 
dare voce ai giovani

•  Inglese: potenziamento della lingua in-
glese tramite attività ludico-didattiche

Il Centro si trova in Via Manzoni 2, Col-
nago di Cornate d’Adda (MB) presso Villa 
Sandroni ed è aperto: 
CAG Città dei Ragazzi (11-14 anni)  
Lunedì e Martedì dalle 14:30 alle 17:00 e 
Giovedì dalle 14:30 alle 17:30
CAG Over (15-22 anni) Lunedì e Marte-
dì dalle 17:00 alle 19:00 e Giovedì dalle 
14:30 alle 17:30

La partecipazione alle iniziative organiz-
zate e proposte dal Centro è ad accesso 
libero, previa iscrizione (gratuita):  è suffi-
ciente recarsi al C.A.G. o contattare tele-
fonicamente gli operatori.:
Tel. 334 665 2443 
email plgcornate@atipica.org

Seguiteci sui nostri social per essere sem-
pre aggiornati su news e attività in pro-
gramma!
plg_cornate
Cag Cornate d’Adda

1515

Associazioni
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Comunità

Centro diurno disabili 
Iniziativa per la pulizia del parco Fugazza

Nella mattinata di mercoledì 
18 ottobre, il Centro Diurno 
Disabili di Cornate D’Adda ha 

promosso, nel parco della Cascina 
Fugazza, la giornata ecologica aperta 
alla cittadinanza “Puliamo insieme il 
parco di tutti”. 

Quest’idea è nata all’interno del grup-
po TOTEM della Cooperativa Sociale 
Solaris che, in collaborazione con la 
rete TIKITAKA e la Fondazione Monza 
e Brianza, sostiene progetti di cittadi-
nanza attiva e di inclusione sul terri-
torio.

Diverse associazioni hanno contri-
buito alla buona riuscita dell’evento 
e per questo si ringrazia la Pro Loco 
di Cornate, il gruppo di Cammino di 
Cornate, il gruppo Plogging di Col-
nago e l’associazione “Tutti giù per 
terra”, per la loro preziosa presenza 
all’evento. 

Alla proposta hanno aderito e colora-
to il parco con le loro pettorine i CDD 
della Cooperativa Solaris di Trezzo 
sull’Adda e Vimercate, il CSE di Mez-

zago ed il CDD della Cooperativa Ar-
chè di Inzago.

Un ringraziamento speciale va al Co-
mune di Cornate d’Adda per il patro-
cinio e per la fornitura del materiale 
che ci ha permesso di raccogliere i 
rifiuti in tutta sicurezza, in particolare 
all’Assessore Annamaria Arlati per la 
presenza operativa ed il supporto nel 
fare rete. 

Alla fine della manifestazione i parte-
cipanti hanno potuto lasciare traccia 
dei loro pensieri e le suggestioni della 
mattinata, realizzando così una sim-
bolica installazione che è stata gen-
tilmente esposta presso la Biblioteca 
di Cornate.

È stato un successo, da replicare!

Chi volesse saperne di più e parte-
cipare all’attività settimanale di Puli-
zia dell’area bimbi del Parco Fugazza 
può contattare direttamente il CDD di 
Cornate (039/692218 - cddcornate@
offertasociale.it)
Vi aspettiamo!
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Oratorio

Con l'Oratorio
dalla GMG allo Sri Lanka

“Se ti capitano cose belle… bene, se 
ti succedono cose brutte, va bene lo 
stesso… almeno avrai una storia da 

raccontare.” È proprio così che siamo ri-
usciti a vivere appieno questo sogno, che 
a mano a mano è diventato realtà grazie a 
tutta la comunità che aiutandoci, ha per-
messo a tutti noi di realizzare questo viag-
gio, seguendoci poi passo dopo passo in 
questa avventura.
Il decanato di Trezzo ha partecipato a 
questo viaggio spirituale, per alcuni la fede 
li ha portati a Lisbona per la seconda/ter-
za volta alla GMG, per altri invece è stata 
la primissima volta. Il Papa ci ha parlato, 
emozionandoci, della “luce” che serve nel-
la vita: non diventiamo luminosi quando 
ci mettiamo sotto i riflettori, quando esi-
biamo un'immagine perfetta e ci sentia-
mo forti e vincenti. Diventiamo luminosi 
quando, accogliendo Gesù, impariamo ad 
amare come Lui". Il Papa ci ha anche invi-
tati a non avere paura delle nostre fragili-
tà, del senso di inadeguatezza perché “la 
Chiesa e il mondo hanno bisogno di voi, 
proprio a voi Gesù dice: “NON TEMETE””. 
Noi giovani siamo tornati nella nostra cit-
tadina arricchiti dalle parole del Pontefice 
(ovviamente non sono solo quelle ripor-
tate) che ci incoraggia e ci raccomanda 
di brillare, ascoltare e non temere. Ogni 
giorno è stata una perla preziosa che ci 
porteremo nel cuore per sempre. Non ve-
diamo l’ora della prossima Giornata Mon-
diale della Gioventù che si terrà a Seul nel 
2027, chissà magari saremo un po’ di più 
del milione e mezzo che eravamo a Lisbo-
na (pochini vero). Un obrigado al Papa e a 
Lisbona, che rimarranno nella memoria di 
noi giovani come 'casa di fraternità' e 'città 
dei sogni'. Un obrigado alla nostra comu-
nità e ai ragazzi di Cornate che con co-
raggio e allegria hanno intrapreso questo 
viaggio spirituale e umano: don Manolo, 
Valentina Biffi, Marta Tiziani, Chiara Barelli, 
Giulia Corno, Davide De Vecchi, Lorenzo 

Colombo, Miriam Tiziani, Paolo Crippa, 
Michele Caiano, Luca Colombo, Elisa Cor-
no, Ilaria Corno e Yuri Galbusera. 

“La GMG non è stata un punto fermo, ma 
uno esclamativo per rafforzare il nostro 
cammino di fede che non si ferma qui. 
Infatti noi gruppo dei giovani con l’aiuto 
di Don Manolo ci stiamo preparando per 
vivere una nuova esperienza che ci pos-
sa insegnare a vedere con occhi diversi il 
mondo che ci circonda. Avremo la possi-
bilità di raggiungere lo Sri Lanka e cono-
scere gli abitanti di questo territorio.
Preparatevi perché ci saranno molte ini-
ziative in oratorio per contribuire alla no-
stra partenza, vi aspettiamo numerosi.” 

“Dopo la GMG ho avvertito un senso di 
vuoto, più o meno come quando devi tor-
nare a scuola dopo le vacanze di Natale, 
con l’eccezione che le vacanze erano ad 
agosto e al posto del Natale c’era un even-
to unico, di portata mondiale, a cui hanno 
partecipato più di un milione di persone. 
Ad ogni modo questo mio senso di vuo-
to era dato dal fatto che un evento a cui 
ci eravamo preparati per così tanti mesi e 
che fosse stato così presente nei miei pen-
sieri fosse passato in un attimo, lasciando 
dietro di sè solamente dei ricordi. Ebbene, 
ciò che mi sembrava la fine si rivelò es-
sere invece per noi l’inizio di un itinerario 
di vita insieme che adesso ci sta portando 
verso la nostra seconda grande tappa: lo 
Sri Lanka. Grazie a don Manolo infatti sia-
mo entrati in contatto con Mons. Malcom 
Ranjith, l’arcivescovo di Colombo (capitale 
dello Sri Lanka) che è passato nel nostro 
piccolo oratorio per lasciare una testi-
monianza del suo paese e delle vicende 
che nel bene, ma -ahimè- soprattutto nel 
male, stanno segnando il suo paese e la 
sua gente, tuttavia la grande fede faceva 
trasparire dalle sue parole un messaggio 
di speranza e fiducia verso il futuro, cose 

non nuove in grandi personalità cristiane: 
penso solamente a Monsignor Pizzabal-
la che ha dato prova di grande coraggio 
in un momento così delicato e terribile 
come quello del conflitto in Medio Orien-
te. Ciò che non mi aspettavo è l’invito di 
Mons. Ranjith a compiere lavori utili per 
la comunità locale; forse è stata questa la 
cosa che mi ha definitivamente convinto 
a venire: la possibilità di uscire dal ruolo 
di semplice turista avendo la possibili-
tà di “fa ‘na i man” per chi davvero ne ha 
bisogno. Come gruppo giovani ci stiamo 
muovendo per prepararci a questa piccola 
esperienza di vita attraverso momenti di 
compagnia per aumentare il legame di 
amicizia tra di noi, ma anche attraverso 
incontri di catechesi e momenti spiritua-
li che si stanno rivelando più interessanti 
del previsto grazie agli ospiti che stiamo 
ricevendo nel nostro oratorio: delle perso-
nalità con dei trascorsi importanti da cui 
abbiamo la possibilità di trarre grandi inse-
gnamenti. Ma non è tutto: proprio come 
abbiamo fatto l’anno scorso, anche a que-
sto giro vorremmo coinvolgere la comu-
nità illustrando cosa andremo a vedere e 
a fare nell’esperienza che ci attende. Già 
don Manolo fece dei reportage durante la 
nostra settimana a Lisbona e quando tor-
nai a casa incontrai molta gente che aveva 
visto i video condivisi dal Don, a dimostra-
zione del fatto che neanche come gruppo 
siamo soli. Lo Sri Lanka è una terra esotica 
da cui non so minimamente cosa aspet-
tarmi, l’idea di rapportarmi con la cultura 
orientale vista solamente nei libri di storia 
e filosofia senza dubbio mi incuriosisce, 
ma non nascondo che provo anche un 
po’ di timore, un timore che spero di sor-
passare, cosciente del fatto di affrontare 
questa esperienza non da solo ma affian-
cato dai quelli che per me sono diventati 
-e stanno diventando- dei veri amici.”

I ragazzi dell'Oratorio
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Pro Loco

Archivio Storico: il nostro legame
fra storia passata, eventi attuali e ricerche future

“Studia il Passato se vuoi pre-
vedere il Futuro”, ci ricorda un 
famoso aforisma del filosofo 

Confucio, confermato dai tanti av-
venimenti che stanno accadendo in 
questo periodo nella “Storia” italiana 
e internazionale di cui siamo sempli-
ci spettatori ogni giorno. 

Per applicare concretamente questo 
insegnamento nella nostra “storia” 
locale, la Pro Loco già da un paio 
d’anni ha dato vita ad un Archivio 
Storico e ha iniziato a popolarlo con 
testimonianze della vita della nostra 
comunità. Lo scopo è di far cono-
scere e tramandare i tanti avveni-
menti che si sono svolti nel nostro 
territorio, piccoli o grandi che siano.

Nell’Archivio sono ordinate diverse 
tipologie di fonti informative: foto-
grafie, mappe, libri, articoli di gior-
nale, lettere, documenti vari e altri 
oggetti. 

Questi “ricordi” aiutano a immerger-
ci e a riscostruire la vita, per lo più 
quotidiana (ma pur sempre appas-
sionante) e a volte fuori dall’ordi-
nario, dei nostri Concittadini che ci 
hanno preceduto. Sono inoltre pre-

ziosi spunti di riflessione per sensibi-
lizzare la popolazione a guardare al 
passato e al percorso fatto dai nostri 
antenati per capire come agire ri-
volgendoci al futuro, facendo tesoro 
delle loro esperienze per affrontare 
la vita odierna.

Nel 2023 i nostri preziosi Volontari si 
sono occupati di:
•  Indagare sulle appassionanti vicen-

de della famiglia Resnati, abitante a 
Colnago a cavallo del 1900. Padre: 
medico e filantropo. Figli: avieri e 
celebrati. Si dettaglia la loro storia 
in occasione della mostra “Uno di 
Noi” in Sala Leonardo in Municipio 
il 10 dicembre 2023

•  Revisionare e aggiornare la docu-
mentazione completa sui 136 ca-
duti nostri Concittadini nella Prima 
Guerra mondiale

•  Collaborare con le Autorità civili, a 
seguito del ritrovamento ad Arsiero 
(Vicenza) della piastrina di ricono-
scimento del soldato Valtolina Gio-
vanni, caduto durante la Grande 
Guerra sul Monte Cimone, affinché 
la stessa venisse poi riconsegnata 
ai famigliari residenti a Colnago

•  Scoprire nuova documentazione 
sul rastrellamento di Cascina Preti 
del 21 febbraio 1944 e sulle sorti di 
Battista Crippa, arrestato, deporta-
to e morto in prigionia

•  Arricchire la raccolta di volumi di 
storia locale con “I Luoghi della 
Memoria di Monza e Brianza”, do-
natoci dall’Autore Giuseppe Asca-
nio, libri di Storia Longobarda della 
Dott.ssa Elena Percivaldi e altri libri 
riguardanti Personaggi del territo-
rio

•  Realizzare schede descrittive del-
la storia dei cortili e delle cascine: 
progetto completato per Colnago, 

da iniziare per Cornate, Porto e Vil-
la Paradiso

•  Creare monografie per illustrare la 
vita e le opere dei Personaggi cui 
sono intitolate vie nel nostro terri-
torio

•  Archiviare i manifesti e le locandine 
degli eventi locali

Mentre la collezione dell’Archivio si 
è arricchita di una palla di cannone 
austriaco risalente alla battaglia di 
Villa Paradiso del 15 agosto 1705.

Non restare semplici spettatori e non 
far rimanere l’Archivio una raccolta 
fine a sé stessa: questo un obiettivo 
che ci siamo proposti. 

Per divulgare attivamente la nostra 
storia, abbiamo sia curato nostre ini-
ziative sia collaborato con altre realtà 
del territorio per alcuni loro eventi. 

In particolare:
•  I Longobardi nel territorio cornate-

se (3 marzo): serata inclusa in un 
ciclo di conferenze sui siti archeo-
logici che testimoniano la presenza 
dei Longobardi nella Valle dell'Adda

•  Festa del 25 aprile: mostra in sede 
Pro Loco sulla storia locale degli 
eventi della 2a Guerra Mondiale ed 
esposizione delle monografie sui 
Personaggi delle vie.

•  Corri in Corte (28 maggio): manife-
stazione podistica in cui abbiamo 
esposto dei pannelli illustrativi sulla 
storia delle Cascine attraversate dai 
partecipanti.

•  Serata del Corpo Musicale S. Ales-
sandro di Colnago (24 giugno): 
esposizione di fotografie relative 
alla storia di Cascina Lanzi.

•  Festa patronale di S. Ignazio di  
Loyola di Villa Paradiso (30 luglio): 



19

Archivio Storico: il nostro legame
fra storia passata, eventi attuali e ricerche future

Comitato 
Commercianti
Eventi 2023

divulgate a Cascina Comi (del lüf) 
le principali vicende storiche della 
frazione

•  CamminMangiando (2 settembre): 
divulgazione di aspetti curiosi e 
poco noti di Colnago

Siamo fiduciosi che ulteriori scoperte 
emergeranno da nuove ricerche che 
vorremmo svolgere nel 2024, per 
continuare a far crescere l’Archivio 
e renderlo accessibile a chi ne faccia 
richiesta. In particolare, mettiamo 
a disposizione la documentazione 
dettagliata per chi fosse interessato 
ad approfondire le vicende di tutti i 
nostri Concittadini caduti nella Gran-
de Guerra.

E voi Cari Lettori/Concittadini avete 
consigli o suggerimenti per miglio-
rare questo progetto? 

Avete nuove proposte da sottoporci 
o ricordi di famiglia di valenza stori-
ca da condividere e tramandare (an-
che solo per farne una copia o una 
fotografia) a beneficio di tutti? 

Siamo disponibili all’indirizzo: 
info@prolococornatedadda.it.

Vi aspettiamo!
Volontarie e Volontari 

Pro Loco

Il 2023 volge quasi al termine. È 
stato un anno molto impegnati-
vo ma ricco di soddisfazioni, ab-

biamo organizzato ben 10 eventi: 
dalla Visita al Parlamento Europeo di 
Strasburgo, ad incontri istituzionali 
su temi del commercio, compresa la 
Golf Experience presso il Golf Club di 
Villa Paradiso con 160 partecipante 
fra imprenditori e clienti. Ricordiamo 
anche i quattro eventi di “Città Sotto 
le Stelle”, che hanno dato vitalità alle 
vie e piazze della nostra città.

Sono state consolidate le collabora-
zioni con Confcommercio di Vimer-
cate e con il CDD ed avviato una nuo-
va con Camminmangiando.

Arriviamo a dicembre con l’iniziati-
va “Aspettando Natale” che prevede 
ben 3 eventi. Un rinnovato Mercatino 
di Natale con passatoia rossa e albe-
relli su tutto il percorso, un evento or-
ganizzato per l’accensione dell’albero 
di Natale curato dagli Amici dell’Albe-
ro per darne maggior valore ed infine 
la cena di Natale prevista per il 14 di-
cembre al Golf Club di Villa Paradiso.

Vorremmo ringraziare tutti i com-

Pro Loco

mercianti per la par-
tecipazione e per la 
sinergia dimostrata 
durante questo anno 
ed un particolare rin-
graziamento va alle 
Associazioni del no-
stro territorio con le 
quali si è creata una 
ottima collaborazione, 
in particolare con la 
Protezione Civile, Mo-
toincontro, gli Alpini, 
Comitato Manifesta-
zioni Colnago, sem-
pre pronti a darci una 
mano.

Un sentito ringrazia-
mento anche all’Amministrazione 
Comunale con la quale non è mai 
mancato il confronto, in particolare 
all’Assessore Gianluca Quadri per es-
sere stato al nostro fianco. Vorremmo 
anche ringraziare l’Arch. Dario Passo-
ni, per la parte dei piani di sicurezza, 
e Confcommercio Vimercate, per la 
parte burocratica dei nostri eventi.

Insomma, siamo proprio una bella 
squadra!



Installazione Antenne TV
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Via Lanzi, 17 - 20872 - Colnago (MB)



21

CORNATE D’ADDA: 
IL POLMONE VERDE 
DELLA PROVINCIA

SPERANZA 
DI PACE

Lo SNPA (l’ente pubblico “Sistema Nazionale per la Pro-
tezione dell’Ambiente”) ha certificato che la Provincia di 
Monza e Brianza è quella più cementificata d’Italia.

Il consumo di suolo Provinciale è stato accertato essere del 
41% nel 2022, in graduale aumento rispetto ai rilevamenti 
degli anni precedenti.

Leggiamo sul sito snpambiente.it che “Monza e Brianza si 
conferma la provincia con la percentuale di suolo artificiale 
più alta al 2022, con circa il 41% di suolo consumato in rap-
porto alla superficie provinciale e un ulteriore incremento 
di 48 ettari, dopo i quasi 11 dello scorso anno”. 

Fino al 2009 anche Cornate d’Adda ha contribuito a questa 
insensata cementificazione. Se andiamo a verificare, infatti, i 
Piani Regolatori (come si chiamavano allora) approvati dalle 
amministrazioni di centrosinistra non potrà certamente 
sfuggire l’enorme aumento delle aree edificabili a dispetto 
della aree verdi. Il risultato è stato che ancora oggi in alcuni 
nostri quartieri troviamo decine e decine di appartamenti 
finiti ma invenduti (si veda un esempio per tutti l’edificato 
che costeggia la via Oriana Fallaci; strada che era stata rea-
lizzata proprio per consentire l’edificazione dei condomini).

Fortunatamente già dal Piano di Governo del Territorio (lo 
strumento urbanistico generale che ha sostituito il vecchio 
Piano Regolatore), approvato nel 2012 dall’amministrazione 
di centro-destra, si è andati in controtendenza, riducendo il 
consumo di suolo a favore delle aree verdi.

Infatti, sempre lo SNPA ha certificato che Cornate d’Adda, 
con solo il 18% di consumo di suolo, nel 2022 è il territorio 
meno cementificato di tutta la provincia di Monza e Brianza. 
Ma a noi non bastava. Il 19 ottobre 2023 abbiamo adot-
tato la nuova variante al PGT ed in quel contesto abbiamo 
ulteriormente ridotto il consumo di suolo del nostro terri-
torio di ulteriori 35.033 m2. Complessivamente la variante 
di PGT prevede un bilancio ecologico, ossia la differenza tra 
la superficie di riduzione dell’urbanizzata e urbanizzabile e 
il consumo di suolo rispetto alle previsioni al 2014 di ben 
99.493 m2 che non sono più edificabili.

Questo non significa che non si possa più costruire. Infatti 
il PGT prevede degli incentivi economici per coloro che 
vorranno effettuare la riconversione di immobili industriali 
in contesti residenziali, realizzare insediamenti residenziali 
abitativi convenzionati per cittadini fragili, realizzare inse-
diamenti turistico-ricettivi, effettuare interventi di ristruttu-
razione edilizia nel centro storico e fuori dal centro storico 
nonché realizzare esercizi commerciali di vicinato.

Anche il PGT rientra nella politica delle buone pratiche che 
la nostra amministrazione ha posto in essere in questi anni 
e che intende perseguire anche nel futuro.

Care concittadine e cari concittadini, il 2023 sta per finire 
ed è utile riassumere quanto successo durante quest’anno 
a Cornate. L’attuale Amministrazione ha purtroppo con-
tinuato la propria linea burocratica, dimenticandosi delle 
reali esigenze dei cittadini: fare un elenco sarebbe lunghis-
simo, perciò ci limitiamo ad alcuni esempi esplicativi.

Ci ritroviamo senza aver presentato alcun progetto per i 
bandi del PNRR (salvo puri adempimenti per finanziamenti 
nel settore informatico), che ad esempio avrebbero dato la 
possibilità di non gravare sulle casse comunali per il recu-
pero di Villa Comi (come da noi proposto), per la riqualifi-
cazione del centro sportivo e delle palestre scolastiche o 
ancora per l'efficientamento energetico di edifici pubblici.
Siamo anche senza alcuna comunicazione da parte della 
Giunta circa la situazione del cementificio di Calusco 
d’Adda (abbiamo organizzato noi una riunione per infor-
mare i cittadini su cosa stesse succedendo) e siamo senza 
una serata pubblica con la cittadinanza per illustrare il PGT 
(in altri comuni si dedicano cicli di incontri appositi per rac-
cogliere proposte) o i lavori pubblici (nessuna informazione 
ai residenti sul cantiere di via Puccini solo per citarne uno).
Siamo senza un coordinamento comunale tra le associa-
zioni per rendere vivo il nostro paese che si sta spegnendo 
in modo inesorabile.

Assistiamo sempre più ad un degrado cittadino per scarsa 
cura nella pulizia delle strade, specialmente quelle più peri-
feriche, e poca manutenzione di piste ciclabili e verde pub-
blico, il tutto aggravato dall'assenza totale di un progetto 
ecologico che renda Cornate al passo con i tempi. Per non 
parlare della vita culturale ormai ridotta al lumicino.
Durante quest’anno abbiamo portato in Consiglio Comu-
nale proposte, mozioni e idee che non hanno avuto 
seguito. Abbiamo quindi organizzato una serie di incon-
tri con i cittadini - e ne faremo ancora, invitandovi a par-
tecipare numerosi - per illustrare la realtà in cui viviamo, 
perché crediamo che il confronto e il dialogo civile siano 
l’unica strada per progredire insieme. Confronto e dialogo 
che auspichiamo avvengano anche a livello internazionale.  
Sappiamo tutti cosa sta succedendo in Medio Oriente tra 
Israele e Palestina. Una storia che prosegue da troppo tempo 
e con troppe vittime. Ci stringiamo idealmente a tutti questi 
caduti innocenti che avevano l'unica colpa di essere nati in 
quei luoghi e speriamo in una tregua che possa placare gli 
animi per trovare una soluzione di pace.
E ci auguriamo che il periodo natalizio porti serenità anche 
tra noi, nella nostra comunità, e che non esistano più pre-
giudizi verso il prossimo, quale che sia. Che la solidarietà, l’a-
iuto e la tolleranza diventino cardini portanti di una società 
senza barriere ideologiche, religiose o razziali. Questo è il 
nostro augurio a tutti voi, in una parola: PACE!

I migliori auguri di buon Natale e buone feste dal gruppo 
Insieme si può!

I Gruppi Consiliari



Funerali religiosi e civili
Cremazioni
Trasporti funebri ovunque
Vestizione e tanato estetica
Pratiche amministrative
Estumulazioni ed Esumazioni
Lavori cimiteriali
Lapidi e monumenti
Fotoceramiche e bronzi

FUNERALE COMPLETO
€ 1.850,00*

SERVIZIO ATTIVO
24 ORE SU 24
7 GIORNI SU 7

Brianza

Brianza

Matteo

cell. 348.4501745

Pratiche amministrative

Funerali religiosi e civili

Cremazioni

Trasporti funebri ovunque

Vestizione e tanato estetica

Estumulazioni ed Esumazioni

Lavori cimiteriali

Lapidi e monumenti

Fotoceramiche e bronzi

SERVIZIO ATTIVO 
24 ORE  SU 24
7 GIORNI SU 7 

via De Amicis, 1 - 20872 Colnago (MB)

cell. 348.4501735 - cell. 348.4501745

348.4501745

via De Amicis, 1 - 20872 Colnago (MB)

info@onoranzefunebribrianza.com
www.onoranzefunebribrianza.com

PREVENTIVI GRATUITI
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CONSIDERAZIONI

Come ben ricorderete, da poco siamo tornati alle urne 
per le elezioni suppletive di Monza e Brianza. Si sono 
rese necessarie per l'elezione di un senatore per il seggio 
lasciato vacante da Silvio Berlusconi. I comuni parteci-
panti alle elezioni sono stati 55 ed in 43 ha vinto il cen-
trodestra, compreso Cornate d'Adda.

Possiamo dire senza dubbio che, come già avvenuto 
innumerevoli volte, la Lega ha avuto un ruolo veramente 
importante in questa campagna. In che modo? LAVO-
RANDO SUL TERRITORIO, come solo il nostro movi-
mento sa fare: sono stati organizzati gazebo, sono stati 
affissi manifesti e soprattutto garantendo la presenza 
in mezzo alla gente! Abbiamo sostenuto il candidato 
Adriano Galliani anche perché era l'unico vero brianzolo 
e di conseguenza non può che rappresentare al meglio 
la nostra terra e lo spirito imprenditoriale della regione 
da cui proviene. Anche questa volta ci siamo comportati 
responsabilmente per il bene del centrodestra e giusta-
mente per non lasciare in mano alla sinistra un seggio 
importante.

Nei due giorni delle elezioni, ai seggi della nostra Città 

siamo stati presenti fino alla fine ed eravamo noi gli 
UNICI come rappresentanti di lista presenti sia durante 
le giornate di votazione sia per verificare il corretto svol-
gimento delle operazioni durante lo spoglio elettorale. 
Come sempre la nostra presenza è assidua e costante. 
Un po’ dispiaciuti per la scarsa affluenza, ma siamo sicuri 
che alle prossime amministrative l'interesse dei cittadini 
sarà maggiore.

Noi, come gruppo, come movimento, diamo molto 
importanza alla presenza sul territorio, che ci permette 
di stare in contatto diretto con i cittadini e per noi questa 
è un aspetto fondamentale. Ci potete trovare ai nostri 
gazebo solitamente durante i fine settimana a Cornate, 
a Colnago o a Porto o altrimenti presso la nostra sede. 
Potete inoltre contattarci tramite i social (è attiva la 
pagina Facebook "Lega - Cornate d'Adda"), dove potete 
scriverci, inviare consigli e/o entrare a far parte del nostro 
gruppo.

Per concludere, la sezione Lega di Cornate d'Adda, Col-
nago e Porto d'Adda augura un sereno Santo Natale a voi 
e ai vostri cari.



GRAZIE A
ITALMARK
RISCOPRO I
SAPORI DEL 
TERRITORIO.



Direttore sanitario dott. Andrea Ormellese


